

El galardón lo creó el año pasado la Editorial Universitaria

Para Jorge Teillier fue el primer Premio de Poesía Eduardo Anguita

2CE7665

La distinción fue creada el año pasado por la Editorial Universitaria, para premiar cada dos años al mejor poeta chileno vivo que no haya obtenido el Premio Nacional de Literatura y que, a juicio del jurado designado para tal efecto, se haga acreedor de él considerando la totalidad de su obra publicada.

LA ÉPOCA (SANTIAGO) 17-VIII-1993 p. B15

Jorge Teillier es el primer ganador que tiene el nuevo Premio de Poesía Eduardo Anguita, creado el año pasado por la Editorial Universitaria. El galardón es entendido como alternativo del Nacional de Literatura, pues se entrega por la obra de toda su vida a un escritor que no haya sido distinguido con este último premio.

La decisión del jurado, según se informó en un comunicado oficial, fue adoptada por unanimidad en términos de conceder dicha distinción al poeta Teillier en reconocimiento a "toda una vida dedicada a la creación poética, en una línea de perfección constante".

El jurado estuvo integrado por dos eminentes poetas, ganadores del Premio Nacional de Literatura y otros relevantes galardones internacionales: Nicanor Parra, quien fue designado por el rector de la Universidad de Chile, y Gonzalo Rojas. Este último no asistió por encontrarse en los



Jorge Teillier, llamado por Alone "el primero de su generación".

Estados Unidos.

También fueron integrantes del jurado Alfonso Calderón, de la Academia Chilena de la Lengua; Francisco Aguilera, en representación de la Facultad de Filosofía y Humanidades de la Universidad de Chile y, Claudio Anguita, en representación de la

Editorial Universitaria.

El Premio de Poesía Eduardo Anguita fue creado por la empresa editora relacionada con la Universidad de Chile, en homenaje al poeta y Premio Nacional de Literatura 1988, que falleció el 12 de agosto del año pasado y que durante muchos años fue asesor

de ese sello.

Anguita murió a los 77 años tras una vida entera dedicada a la literatura. Entre sus obras figuraron los libros *Venus en el pudridero* y *El poliedro y el mar*. En coautoría con Volodia Teitelboim fue autor de la polémica *Antología de la poesía chilena*, publicada en 1933.

Según el acta de creación, firmada el año pasado en un solemne acto realizado en el salón de honor de la Universidad, este galardón se otorgará cada dos años al mejor poeta chileno vivo que no haya obtenido el Premio Nacional de Literatura y que, a juicio del jurado designado para tal efecto, se haga acreedor de él considerando la totalidad de su obra publicada.

La distinción quedó dotada de un monto ascendente a las 275 unidades de fomento (equivalentes en la actualidad a dos millones 730 mil pesos).

Teillier

El poeta galardonado, Jorge Teillier, nació el año 1935 en Lautaro. Estudió Historia en la Universidad de Chile, pero su vida la ha dedicado a la poesía.

Sus obras más destacadas son *Muertes y maravillas*, *Los dominios perdidos*, *Para ángeles y gorriones*, *Poemas del país nunca jamás*, *Crónica del forastero*, y *El molino de la Aiguera*.

El famoso crítico literario Hernán Díaz Arrieta, Alone, al incluir siete de sus poemas entre las cien mejores poesías chilenas, lo llamó "el primero de su generación".

Entre los nombres que circularon en el ambiente como probables candidatos al Premio Eduardo Anguita estuvieron los de Miguel Arteche, Raúl Zurita, Alberto Rabí, Armando Uribe y Efraín Barquero.

Para Jorge Teillier fue el primer premio de poesía Eduardo Anguita [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1993

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Para Jorge Teillier fue el primer premio de poesía Eduardo Anguita [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile